
 

＜週報№ 2,954＞ 3,066回例会 

２０２１年１０月２９日（金） 

■会長／北川 和彦 ■幹事／飯田 兼光 

◆司会＝古屋 了ＳＡＡ代行 

◆ゲストビジター＝桑澤 一郎様（2600地区ガバナー）、 

三井 新成様（諏訪グループガバナー補佐） 

小尾 幸太郎様（地区副幹事）、 

◆出席報告 

本日 １００．００％ ０名欠席 

前回訂正 １００．００％ ０名欠席 

◆ラッキーナンバー＝№14  串原 弘樹君 

◆ニコニコボックス＝●北川和彦君、飯田兼光君＝桑澤ガバ

ナー、三井ガバナー補佐、小尾地区副幹事、ようこうそお越し

下さいました。本日宜しくお願い致します。●小口武男君、小

口泰幸君＝桑澤ガバナー、ようこそ諏訪クラブへ。●三井章義

君＝桑澤ガバナーをお迎えして心より歓迎いたします。●河

西正一君、山崎晃君、八幡一成君＝ガバナーようこそ。●髙野

健光君＝結婚記念日、お花ありがとうございました。●花岡秀

則君＝結婚記念日にお花をいただいて。 

●串原弘樹君＝ラッキーナンバーにあたって。 

◆会長告知・北川和彦会長＝桑澤一郎ガバナー、三井新成ガバ

ナー補佐、小尾幸太郎地区副幹事にお越し頂きました。 

本来は 9/3(金)予定でしたがコロナ禍で本日になりました。 

RIは Shaping Rotary’s Futureとして大規模な組織改革案を

来年 4 月の規定審議会で策定する予定とのことです、日本の

ロータリーは 100 周年を迎え、今後の 100 年間をどう活動す

るかも議論されています。 

本日はガバナーから 2600 地区の活動方針を含めてお話頂き、

しっかり勉強し、今後のクラブ運営に生かしたいと思います。 

10/25(月)に創立 65 周年記念事業の一環として、プロジェク

ターと書画カメラ各 2 台を小中一貫教育をスタートさせた上

諏訪小中学校に、図書を市内小中学校に寄贈する贈呈式を上

諏訪中学校で行いました。多くの会員に出席して頂き有難う

ございました。 

その際小島拓也会員に来年 6 月に実施が予定されているミド

ルトライアスロンの記念講演をして頂きました。映像の素晴

らしさと小島会員の熱気溢れる講演が生徒にインパクトを与

えたことと思います。有難うございました。 

◆幹事報告 飯田兼光幹事＝本日はRI2600地区桑澤ガバナー

公式訪問です。桑澤一郎ガバナー、三井新成ガバナー補佐、小

尾幸太郎地区副幹事、ようこそおいでくださいました。 

例会終了後に記念撮影を行いますので、諏訪湖畔「空へ」像の

前に全員お集まり下さい。 

11/9(火)、歴代会長会及び指名委員会を 18:30 より開催致し

ます。出欠の回答日が明日までとなっておりますので関係者

の皆さん願い致します。 

次週 11/5(金)はクラブフォーラムでロータリー財団委員会の

担当です。ご準備お願い致します。 

◆委員会報告 

●65周年実行委員会事務局長 川村総一郎君 

10月 25日に図書カード、カメラ、

プロジェクター、書画カメラの贈

呈式を上諏訪中学校で行って参り

ました。当日は寒かったですが、そ

の後の小島会員の熱いトライアス

ロンに向かう授業を聞いて温かい

気持ちで帰って参りました。参加頂いた会員の皆様そして玉

本部会長有難うございました。 

残すは報告例会、祝宴会、記念例会、記念誌も発行させて頂き

ますので各部会長の皆さま今後とも宜しくお願い致します。 

◆クラブ協議会 桑澤一郎ガバナー 

プロジェクターの接続が悪く、

前段として桑澤ガバナーが中浜

町ご出身ということで、昔遊ん

でいた時に飛んでいったブーメ

ランが未だに見つからない等の

幼少期の話、父が茅野自動車学

校を設立、祖父は「かどや」というカフェを経営されていたお

話等をご披露。 

それでは話を進めさせて頂きます。SRF（Shaping Rotary’s 

Future）は皆さんご承知と思いますが、要するに組織改革の話

です。当地区の宮坂パストガバナーが代表議員として 1 票を

持ってこれから審議会で議論していきます。その際に地区の

皆さんの意見を伺っていきますが、実際には反対という選択

肢はないと思う。反対をするのであれば代案を出さなくては

ならないが、今からでは代案を出すことが難しいというのが

大方の意見です。そもそも世界的な再編ですので日本の理屈

だけでは多分通らない。 

従って SRF については反対するのではなく日本の場合にはこ

のようにして頂きたい等の条件付きの意見を述べていく形に

なると思う。その方向性で皆さんにも意見を出して頂きたい。 

SRF がどの様なもので何を目的にしているのかが分からない

と意見表明することも出来ないので、皆さんにも勉強して頂

きたい。先日やっと会長幹事会で説明致しました。クラブ協議

会や役員理事会にてある程度読み込んで頂いた上で研修をし

て頂かないと SRF の説明資料を全て読み解くのが難しいと思

う。 

宮坂さんが代表議員として2600地区の意見集約を行って参り

ますが、同じタイミングで「日本のロータリー100周年ビジョ

ンレポート 2020」に対するアンケートも届いている。但し、

こちらのレポートは公式ではなく任意のパストガバナー3 人

が 100 周年を記念し、これからのロータリーを考えようとア

ンケートを取ってまとめたものに対し意見を求めているもの。

後段のアンケートに答えることで SRF の回答もできるのでお

願いしたい。 

私なりに理解している SRF の目的は組織の再編、再編の目的

はスリム化、ロータリーは全世界に 120 万人の会員がおり、

各クラブを統括する国際ロータリーの中に多くの委員会が存

在する。これらの組織を何とかしたいとのこと。関係者の私利

私欲ではなくボランティアが有効に世界に届くようにするた

めの再編だということです。 



莫大な資金を要している管理部門のスリム化であり、恐らく

正しい方向にいくので反対する理由はないと私は考えている。

但し、最も影響を受けるのは地区、地区ガバナーがなくなりま

す。例として現在長野県は 54 クラブ 2000 人弱で 1 人のガバ

ナーですが、30クラブ程度で 1人のガバナーとしガバナーの

負担を軽減しクラブのサポート体制を強化する。クラブが充

実して奉仕活動が出来る様にすることを目的とし、これを全

世界で行われていくこととなる。 

ただし、問題は長野県を 2 つ分けてよいのか、長野県が分断

されるイメージがある。その他、県を跨いだ再編もあり得る。 

＜プロジェクター接続が再開（一部前段と重複あり）＞ 

日本は現在 34地区ですが、これがほぼ倍の数字になる可能性

がある。 

SRFの目的は分かりにくいが目標は明確。 

参加者やクラブのニーズをもとに有意義且つ実行可能な役職

を設ける。これはスリム化の一環。 

2 番に参加者やクラブに対して効率かつ効果的に価値を提供

する、つまりこれはサポート体制を強化するということだと

思う。それからロータリーの戦略的取組みと目標をサポート

する。そして参加者の体験により一層重点を置く。 

5番が組織をスリム化して効果的なガバナンスを実現する。参

加者のニーズの変化に合わせ進化できる柔軟な組織構造、多

様性を実現したい。これらの目標に従ってやっていくという

こと。 

国際ロータリーの中に複雑な状態で地区ガバナーが全世界

524人おり、これをシンプル且つスリム化し風通しもよくして

いく感じです。 

また、ガバナーの任期、今後はセクションリーダーというがそ

の任期は基本的に 2 年と言われています。担当範囲が狭くな

る代わりに、1年で御役御免にはなりません。2年間やらなく

ちゃいけない。ガバナーではなくセクションリーダーという

役職になってクラブをサポートしていくということが目的で

す。 

力を合わせれば組織の管理方法やリーダーシップ、職業種類

を変えることができます。組織のためだけでなく、現在と将来

の会員に恩恵をもたらす持続可能な変化を作り出していくこ

ともできます。 

クラブ内でどの様に意見集約をされるか決めて頂き、北川会

長の下で意見表明して下さい。 

2600 地区の HP 内で告知している職業奉仕セミナーを

11/28(日)13:00から紅やで開催します。 

＜詳細は https://www.rid2600jp.org/info/315＞ 

地元ですので多くの方に参加して頂きたい。昨年同様に知事

と諏訪市長、東御市長、前川上村長と私でパネルディスカッシ

ョンをします。ファシリテーターは職業奉仕委員長の品田宗

久さんです。対面でやる予定ですがコロナが予断を許さない

状況ですので対面とオンラインのハイブリッドで開催します。

会場に集まれない場合には、完全オンラインで実施しますの

で皆さん参加して下さい。 

他にも、RI の方針や会員増強、その他いろいろコンテンツあ

りますのでご興味あればまた開催して頂きたい。 

ロータリー奉仕デーはメータ会長の意向として全世界で実施

されました。諏訪クラブも諏訪湖クラブと一緒に諏訪湖清掃

と、本当に有難うございました。他クラブと一緒に開催するこ

とでプロジェクトが大きくなり、周囲に対する広報的な要素

が非常に高くなり、よい取組みだったと思う。 

奉仕活動する時にはビジュアルアイデンティティの強化も意

識し、ジャンバーなどで統一し対外的にもアピールして頂き

たい。昔の価値観とは少し変わってきており、ロータリーは積

極的に外を向くというようになっています。やはり多くの人

たちを巻き込みながら世の中に知らしめていくことで、仲間

を増やしていくという考え方ですので、意識して頂くと有り

難い。 

あとは女性会員も増やして頂きたい。諏訪クラブには女性会

員もいらっしゃいます。女性会員にもリーダーシップをとっ

て頂くことで女性の問題をロータリー会員の女性自身が解決

していく取組みを今後進めて頂きたい。 

SRF については反対することではないということだけご理解

頂き、再編の方法については多少議論が必要と考えています。 

今日は本当に有難うございました。 

◆小平直史君奥様の個展ご案内 

（絵本 諏訪の龍神さま デザイン＆イラストレーション） 

2021/11/4(木)～11/14(日) 開場時間 9:00～17:00 

 於 かんてんパパホール（伊那市西春近広域農道沿い） 

 
◆今後の例会日程 

 

 

11月 5日 金 3067回例会（クラブフォーラム） 

11月 14日 日 3068回夜間例会 

11月 19日 金 準法定休日 

https://www.rid2600jp.org/info/315

